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济南福利院以往一年才收80名弃婴，现在两天就接到14个

““这这样样下下去去福福利利院院很很快快就就满满员员””

刚出生女婴

被弃高速隧道

本报济南6月2日讯（记者
张泰来） 截至2日晚，济南弃婴
岛正式启用后已经接收弃婴14
名。就在弃婴岛开门接收弃婴的
同时，济莱高速蟠龙隧道却又发
现了一名被遗弃的女婴。

2日晚7时30分，济南高速交
警接到一名市民报警称，在济莱
高速蟠龙隧道发现一名男子丢弃
了一个包裹，怀疑是有人弃婴。

高速交警赶到后发现，包裹
里果然是一名女婴，遂联系了110
民警和120医务人员。

随后，港沟派出所民警会同
120急救人员把这名女婴送到了
济南市儿童福利院。

出诊的医务人员介绍，这名
女婴“脐带还没有掉”，估计出生
时间不超过10天，经初步检查女
婴没有太大的问题。

在女婴随身放置的包裹里，
有一些奶粉、纸尿裤等婴幼用品，
贴身还放了100元现金。

“孩子没有明显的问题，就是
有些小头畸形，在我们来这儿的
路上一直没有睁眼，也只哭了一
声。”医务人员说。

律师：

开好车丢孩子该追责

“无论什么原因，还是有多少无奈，遗弃自
己的孩子不仅从道德上应该受到谴责，如果情
节严重，还可能构成遗弃罪。”济南新亮律师事
务所主任律师王新亮一直在关注济南弃婴岛的
启动。

通过对弃婴家庭的分析，王新亮认为，其中
最多的是婴儿患有难以治愈的疾病，父母认为
无能力给予医治。他相信很多遗弃婴儿的家庭
都有苦衷，但他同时提醒，“现实确实有一些狠
心父母将婴儿遗弃，与其让被遗弃的婴儿处于
危险境地，倒不如发挥弃婴岛的作用，最大程度
保证弃婴不受二次伤害。”

王新亮还指出，“被遗弃的婴儿多数是因为
脑瘫等疾病，其中多数疾病在孕期本能够检查
出来。”此外，他认为下一步应该核实弃婴人员
的身份，“一些开着好车去丢孩子的人，他们本
有能力抚养，竟然因为孩子患病就遗弃，这是逃
避责任。” 本报记者 吴金彪 杜洪雷

2日凌晨，人们早已进入梦乡，婴儿安全岛内又多了
两个跳动的生命。济南弃婴岛正式开放后，短短两天，就
接到14名弃婴，远超预料。

本报记者 杜洪雷 吴金彪

6月1日23点30分左右，聊
城两名男子带着出生仅5天的
孩子来到弃婴岛旁边，因为弃
婴岛内还有待处置的婴儿，两
男子被现场人员劝返。

“孩子有心脏病，治不起，
我们大老远来，不打算回去
了。”孩子爷爷说，孩子刚出生
五天，母亲还在医院里。

23点59分，在附近角落蹲
了很长一段时间后，婴儿的爷
爷和父亲再次走到弃婴岛门
口。不熟悉操作，年轻的父亲
没能打开婴儿岛的门，于是就
将包裹在小被子里的孩子直
接放在了门口，毅然离去。

从1日晚开始，几乎每隔
一小时就有一名弃婴被送进
安全岛。这让济南市儿童福利
院的工作人员有些吃不消，换
尿布、喂奶、联系医院、转运，
整夜不能消停。以往福利院一
年才接收80名弃婴，而1日一
天就有8名弃婴需要安置。

济南市儿童福利院副院
长蔡汉明也整夜在弃婴岛和
福利院间穿梭，联系医院并协
调相关事宜。每来一个弃婴，
他都会用短信详细记录下孩
子送来的时间、患病情况和处
理情况。短信记录内容越长，
他感到的压力也越大。

“没想到会这么多，”蔡汉
明说，他们本来预计，婴儿安

全岛开放后，家长会先观望，
至少几天后才会出现数量增
多的情况。如今他担心，照这
种情况发展下去，福利院儿童
很快就会“满员”、“超编”。

2日凌晨，蔡汉明还在不
停地打电话联系医院。定点医
院已没床位，有些病情相对稳
定的儿童只能暂时留在福利
院隔离观察。

除了福利院的工作人员，
柳埠派出所教导员亓丕水也
经受着剧烈的心理冲击。

弃婴岛恰好位于柳埠派
出所辖区，“不到3天，就有14
个孩子被遗弃在安全岛，这超
出了我的想象。”亓丕水说。

从6月1日到2日凌晨，派
出所警力骤然紧张，要知道这
里日常警情多数超不过10个。

“每次接警后赶到现场，
面对婴儿床上孤独、鲜活的小
婴儿，我的内心非常沉痛，有
时也感觉法律的苍白。”亓丕
水称，让每个生命被尊重和被
负责，这是刑法设置遗弃罪的
目的，但是真正构成遗弃罪还
要看很多要件。

“建立弃婴岛的人文关怀
意义固然重要，从骤然增多的
数量看，放纵和鼓励遗弃的副
作用也有所凸显，现在应该考
虑如何抑制副作用。”亓丕水
思索，是否该甄别弃婴者身
份，对于尚未远离弃婴岛的弃
婴者能否去追回。

▲病魔
让被送到弃
婴岛的这名
婴儿烦躁不
安。
本报记者
戴伟 摄


	A16-PDF 版面

